

10  
15  
20  
25

夕食中、司令部員を埋め、報報にまう吉田中隊長、清方副官、堀江軍医等が一中隊の兵士は駆せ付けて敵機下で必死の撃出しを行ひ、八名を救出しだが、松岡信長以下四名は遂に無惨な戦死を遂げた。我が部隊最初の尊い犠牲である。

情報によれば敵は名薄よう本部半島に進み一部は伊豆味を衝き、我が勝敗が敵へ背後より迫る氣配を示した。四月十日解隊後より大隊長に就いて金、銀、下士官見立と、鹿嶋守、戦況を氣使つて、其後勝隊長が部下に付し殺戮も情況向合せ無禮を發したが、その部下は何の感覚も無かつた。斯くて我々の新規訓練中止となり連絡は終りにくくなり絶してしまつたのである。

30  
35  
40  
45  
50  
55  
60  
65  
70  
75  
80  
85  
90  
95  
100

テナオは大矢を薙叢表にまわは冲縄周辺に群る夥しい敵艦船の數は千百隻以上す、我が陸海特攻隊は努力を盡して敵を減らす事と、時分艦隊も遂に出撃した。四月十四日正午の敵艦船の損害は計四百隻に達する事、その爲めがいかが今のが伊江島より見えざる艦船總數は減少した様である。然るに伊江島周辺の

敵艦は四月十日卯モ漸次増加し、既に周囲の海は完全に掃海未ミシナ清った。四月十四日  
傍ハシは敵砲連艦が水納島ミシマに碇泊したらしい様子である。一日中二十隻三千隻が在り  
と我を監視する様である。十四ニには戦艦及び巡洋艦を含む三千隻が取  
得されたが、正午過ぎての戦艦の放たる巨砲弾が城山南側中腹ミサキノウタツに第一機  
関銃中隊(第一機)の機関隊に直撃ミタツキして流血崩壊せり。薄アラシに止繕方副官  
が本部界を穿アキテてその救出セイシツにあつたが、甚々敵艦より見え箇所カノコに敵  
が船ボウに附スルて作業ソウザイの困難クンバンを抱めり、傍ハシは底トトロに中隊長滿留中尉(宮崎縣)及  
び四五名の兵士達は幸ラッキーに自力で脱出ダクトウツしたが、中太は全員ゼンムンが死スルた。即ち十三四名  
が居リたが、大部リハは死スルき遂スルてゐるリハが、幸ラッキー生存者リハを見スルが危険  
高タカシに枚出スル作業ソウザイを繰り返スル約四時間リハで、だが、艦砲射擊カントウセキムが至極アリカシくはるを  
止スル一時半止スルを得スルが、此の作業ソウザイの中には今度は城山の西側中腹ミサキノウタツにあ  
る機関銃中隊(第一機)の隊リハD<sub>24</sub>移下スルした五百挺爆彈カツボウダンが直撃ミタツキして、岩石

米軍機動戦隊によつては、四月十九日は、尼間船及び魚雷艇は行かれていた。  
四月十四の擣打と推定される。

伊藤

出来たる複数な機動艇、小艇、巨大な岩盤が落として敵船は到底立ち移りあり。中止居ない隊長以下船員三名の毎と四名のせる被覆地員は多く即死せるものと思はる。當日より、其夜再び一機の敵船が行進、查査ナシ以下三名が高騰約三九キロモリを乗組出し、河野伍長等の执行が發掘矣。更に翌十五日朝、島嶼の二名が被撃され、死んだ二時半生還にならず居たのである。

四月十五日朝未伊江島國の敵艦は戦艦三隻又合計大小十隻が敵へ火伊江島全國を網巻き物濁砲彈を用ひた。敵艦は海岸線、航行場、城山、御蔵と強烈に射撃した。有称である。殊に火薬の弾は口徑が大きい為めに、今迄の砲弾とはビクともしないで各個爆発が一日中恐ろしく搖さうと續けた。敵砲船の射出する「ロケット」弾は一秒十秒余り發射速度を以て急調子の太鼓を打つ様に連続して射出された。百発が一時に落着するとは正に此の様な事であつてかと思はれる。物濁されて、此の艦砲射撃は十五日一日中續いた。夕方早く壇を出で仰ぎだ伊江城山は何時の間にか全く

別山傍に立た山頂より麓に到る木と木は一や二刺さず吹飛び岩は  
砕か落ち土砂は飛散り到る處に彈痕が大きくて圓柱形地上的物は總て跡  
方もなく吹き散り各部隊各隊の有罪區分は總て山腰より見下す部隊は見落  
す事なく齊塘を走り果て居た此種野戦は只事では無く敵上陸は今明日に迫  
るも之を備へる各連合軍令が各隊に傳へられ燈台及び山山に令達さ  
せし店舗各二ヶ所防衛隊に任務を引継いで引渡して来た  
明永は四月十六日此日拂曉より前日に優る猛烈な砲砲射點子が始まつた  
壇谷一歩も歩みぬ程無茶苦茶に射さ来る晴天である筈の空は氣味悪  
く黄色に霞んで居た午前十時坂田村新隊より下士官の傳令が此の渾雨下を  
急ぎゆせて戦闘指揮所へ駆けつけ其の報告によれば敵は十六日拂曉よ  
リ中飛行場南端附近の山山海岸に上陸を開始した拂曉より砲砲射點子が田  
村新隊も防衛隊も出でなかたが妙なエンゲージの音が聞えると見ると

終、敵戦車は漆原に泊り、一部は中飛行場附近進出して居るを認めた模様で、其の後さば氣付らず敵は既に漆原に敵が馬鹿とばかり揚げて居たらしい。田井部隊は紫田少尉はも早速近接戦を開始して小隊全率の敗北を嘆かず離脱出で、門司支へたが忽ちして全員猛烈な戦死を遂げたうど。

敵陸軍の傳令は各所へ飛んで、直に兵は陸地に付いた。最早や我々は田井部隊や防衛隊の敵を踏まんぞ。井川部隊長、繩方副官、作戦主任諸江大尉の三人は終りて作戦を練つた。落着き拂つた會話が續く。「生死、勝敗は問題でない。唯、死んでゆるは面白い戦争をやう」。部隊長は眞剣を趣して、草薙爾と微笑む。各隊も傳令が歸り、各中小隊長以下張切つた各隊の情況が報告された。

午後時刻、城山南麓の独立連射砲中隊(以下独立)、隊長より、敵中型戦車勢、城山西方一列止出現して京進中止の報告あり。之れに距を擇する也、城山西方百米止近傍を、戦車四辆のうち三辆は我が連射砲の確信射撃により撃破され、

間には機銃坐し、他の二輛は機銃、退却車と一二の我の敷設したる小機雷に引掛けて飛ぶ  
敵たどり伏根が入る。其後も同方面には隨伴車と伴ふ敵戦車十数輛が現れだが、  
笠置山付近鳥居前、南北に移動する。又、鳥の道には敵機で取巻かれてゐる。上陸軍  
の詳物は未だ明である。 戰闘第一日は斯くて漸く暮れ行つた。甚夜、上陸軍の詳  
細を傳來する爲め、三重隊橋矢少尉(一縣)を長とする總務午候が山に方面へ發  
せられ、同時に各隊の組乃至七組計五組許、最初の刺さ(隊)が戦友に別れを告  
げて、田舎七日塙の上弦の月ほのかに照らす夜の野へ出で行つた。我々はその夜半  
より舟曉にかけて西方一帯に銃砲声の夥しく中には何枚も爆發音を同じ  
四月十七日、晴天。 敵は昨日水練島へ砲六門を揚陸したうえ、朝末艦砲合戦  
にて盛に城山地区へ迫り来て来る。 早朝田村部隊の將校(下士官、兵士三十名が我が戦  
闘指揮所へ迫り来た。 其誰も水部隊長田村大尉(隊員も十六名)敵に馬鹿  
花、差及び脱出の敵の包囲下に陥り生死不明と云。 その後田村部隊は防衛隊も率

う科<sup>5</sup>隊も二奮戦し之を由。昨夜の敵が刺<sup>6</sup>山隊は其後歸<sup>7</sup>未だ其の報告によれ  
ば大部が東飛行場方面に到り、約半數は撃破成功し、敵戦車及び募合舍に爆雷  
を投入した。各隊亦爆雷を施<sup>8</sup>して多<sup>9</sup>傷戦車の下に砲入<sup>10</sup>す。戦車と車<sup>11</sup>に革<sup>12</sup>を以て敵  
した數十下官兵が報告<sup>13</sup>矣。うち確認<sup>14</sup>されたる戦果、戦車七辆、榴<sup>15</sup>四門、募合三  
所、敵<sup>16</sup>機<sup>17</sup>一機<sup>18</sup>、詳<sup>19</sup>には不明<sup>20</sup>。山山方面へ出た格<sup>21</sup>以下は敵中深く潜  
入<sup>22</sup>し、偵察中、遂に敵の空<sup>23</sup>軍は薄<sup>24</sup>、格<sup>25</sup>を打<sup>26</sup>て射<sup>27</sup>はを傷を受け、恐ろしく戦死せ<sup>28</sup>る者  
も見<sup>29</sup>はる。と報<sup>30</sup>が、辛<sup>31</sup>じて脱出<sup>32</sup>して来た<sup>33</sup>に<sup>34</sup>より、敵は山山海岸、中  
東飛行場附近に多數の幕舎を張<sup>35</sup>り、一部に候敵<sup>36</sup>監視<sup>37</sup>或<sup>38</sup>哨<sup>39</sup>を設置<sup>40</sup>し、戦車  
を並べて居<sup>41</sup>。うち大約三千<sup>42</sup>と。

廿日午前十時頃<sup>43</sup>、大型輸送船約七十隻を中心とした敵の大艦團<sup>44</sup>が伊江島南岸、  
海上に現<sup>45</sup>がつて來<sup>46</sup>た。向<sup>47</sup>むなく岸<sup>48</sup>から船<sup>49</sup>から、頭<sup>50</sup>へ船<sup>51</sup>の程の陸用舟艇、水陸両用車  
等<sup>52</sup>が登<sup>53</sup>り、陸上駆逐<sup>54</sup>は更に強烈<sup>55</sup>と<sup>56</sup>なり、且<sup>57</sup>砲煙の中に敵が新波止場<sup>58</sup>より波

止場に至る所二度は新し大陸を回遊するがテに取れやせ見承て、さう難敵の  
野さを越え、歴戦豪氣の精方副官も流石に苦難を飲んだ。水納島一帯の海面は  
全般皆埋まつてゐるが、海上止場正面を守備してゐる三中隊うち報告には  
敵は兵員及び施行場設定機材らしきものを持て、あり、兵員は約六千名程度  
算えた。三中隊より一機は陸地より空襲警戒して、敵兵の聲れどがテに取れ如くに  
見え、痛快な戰闘をしてゐるとの報告。

支那陸長及び副官は、彈薬中を戰闘指揮所へ来た諸江大尉等に勅諭三千余句、敵  
の態勢未だ整はざり、今夜半を期して、全部隊三分の二の兵力を以て此ノ新手の敵に對  
て夜襲を敢行、未だ海中へ攀延す事に決した。兵達は守つて死ぬとは、攻撃して  
革とく散る事を希望して、此ノ命令を圍りて皆勇んで、一機中隊長濱留  
中隊長浜留上士の部下船名を巡りて今夜水納島へ泳ぎ渡り、其處の砲を爆破せん事  
大作戦へ集中し、諸江大尉、天井を得て、爆雷と自動車の走りを待つて出立した。

敵軍は城西へ来て居るが、其辺を徘徊する事を近寄る。却隠の主火器の大  
砲を西方に向ひて置き、同方向から撃つ事より我に思ふ宣であるが、敵は降りの痛打に  
撃ち、西方一帯は既敵襲戒備を設置して近寄らなくな。  
午後四時頃三中隊うち戦死  
と傳へられた格子車の射は自身傷せず元氣で兵に助けられて無事帰出歸隊せり  
との知らせがあった。夕方四時は敵の斥候が那波瀬西端方面に出没して来た。  
其夜、淡い人影が三々五々靴音もしげりながら城山の裏へ影の中から四方へ散つ  
て行く。其の餘兜は緑・三角巾で包んで淡い月光反射する防がんとし、軍刀を柄  
を巻いて又白い綿帶も身を除かれていた。これは其の木蔭に残る敗北の跡跡に  
敵の作業を潜んで居るかも知れない。兵達の交す「神」、「風」の合言葉を低い時折  
り砲弾を落す中を各隊の命令未だ攻撃準備地獄へ各個々走った。三中隊の一  
機は手錠放げたとして行は止湯に何ひ。一中隊は旧は止湯にまじて隊長、二中隊は三中隊の  
西に繋ぎ、独機は三中隊隣地に加はれた。却隠長は副官以下本部の兵を以て、行は止

10

15

20

25

(cont'd)

(12×25)

25

右眼下に見る此處高地に據る。比嘉鬼玉原軍の平野の衛生部は三甲丸の傍に織  
壁町を同様した。上弦の月漸く傾いた八日午前二時頃より各隊一勢に銃火を開始。  
重機を主とし、空挺兵も採用され、銃声が暗夜の静寂を破る。我が攻撃の方は新進  
場合何れかで、我が西面に敵は敵は暫時應戦をして来なかつたが、間もなく雅子  
橋にあらゆる火薬船を未だ、躊躇、躊躇、海上に在る船と軍艦の船砲が勢  
に我方に向う火を吐き始め、殊に我が重機関には爆弾が雨下し、戦闘約一時半にして  
母の三銃は被爆死し、其の公私在十二名が負傷し、編帶門は連 157 小、高西名は戰死を遂げた。  
戦闘は激しく継続せられたが、敵の猛彈雨は、我に進止場の平地へ近づく事を許さず  
かつた。然る敵戦車は暗夜を利して我が陣地を迂回して來たり砲銃等を加へ、之に  
おどされたので、部隊長は今宵は攻撃を中止し、引上げを命じた。此の夜警も城上而被の  
砲機の犠牲の外、各隊鎧石砲の戦死者を出した。敵は相あつ損害を多くに相違ない。

が暗夜早とて確認するよしも何が云。

夜加明け放つて翌十日も晴れ波云々天氣で不然。昨夜微宵。夜襲夜戦が主敵  
ル。各隊陣地に帰るに吾連にゆうくした休養の時間は殆んど子へ水を飲む。敵は  
午前時頃から我に対する本格的攻撃を加へて来たか云。主攻正面は平成一橋の  
守備である北高高地である。城山方面の敵は依然近安河ホ南へ回つて部落南端  
より二中隊児島守尉の守備正面を衝かんとする態勢を取り又北へ進んで城山を遠く  
此方より迂回する如く北海岸寄りを進した。昨日行は止場之上陸した敵は主力となつて  
南方より部落及び北高高地を攻撃し更に之の一部は南海岸寄りに東進して東海岸に  
進み其うち城山方面を衝かんとして高野守尉(熊谷縣)の據る女山す(東方に連する)  
了一連の墓地の陣地正面に現れた。敵の主火器は戦車約百輛を主導として後方に多數  
砲兵砲六門。物語い銃砲弾。硝煙、爆薬を衝く烟硝の臭ひが伊江盆地東半部を敵  
包んだ。敵機は低空して地上の敵に協力した。友軍は暴露すれば敵機から掃射

5 されど、或は敵機の通報に依る迫撃砲弾、城を落すばはず。と見て壕に引ひて  
6 前線へ目を離せば、地上の敵は必ず陣に戦車を以て一舉に我が高地を蹂躪せんとする勢  
7 である。我が戦車砲は不幸にも南北には向うゐない。飛行機と戦車と持たぬ軍隊は介代戦  
8 に於ては實に苦心勝るゝ戦闘を強ひるモノ。

9 敵主攻正面に立たず平良中尉(沖縄縣)の率の三中隊は守困難な中にあり、實に立派  
10 な奮戦を續け、高地に迫る戦車群を手榴弾と擲弾筒と肉攻で防ぎ、高地を固守した。  
11 中峯少尉(鹿児島縣)吉見少尉(鹿児島縣)吉見少尉も中隊長。宿守を引受け、青年将校らしく張り立つて  
12 勇戦した。敵は潮々如く押し寄せてたが、我が猛々士氣に進出不能となつて退いた。其の  
13 後、追撃砲と艦砲の弾が雨下して来た。友軍は此弾雨に包まれて動けなくなつた。斯  
14 くはつた。斯称ば死闘激闘が十八日中、幾夜も繰返されて、我軍は全般高地を確  
15 保しきれど、予激闘に我方にも犠牲が續出した。多傷高地の半端さに敵は東洋東漸  
16 して女出墓地の陣地に戦車約二十輛を以て押せた。高地少尉は自らは歎に立つて、姫  
17 機

10

15

20

25

(12×25)

20.

御弾筒を以て防ひだ。遮蔽物等、其の御面は困難を極めたが、責任感の強い  
謀士達にして、少尉以下三十余名は弾薬の中に敗闘した。城山の戦闘指揮所も流  
れ眺めのる井川部隊長以下皆声を飲んで生還せざり、戦を思ふ。午後三時頃中隊  
より傳令あり、北海岸を東進して来る敵戦車約十輛は、一日午前九時過ぎ「ミヤト  
原」に分遣して居た前田中尉（鹿児島縣）指揮の二分隊及独機一分隊の正面に  
来襲し、中尉以下肉攻をして之に猛攻互に防戦に努めたが、背後に廻つて来た敵  
歩兵部隊は間に夾撃する。前田中尉及び其の部下の大部が革化し、戦死を遂げ  
たりと。将校、最初犠牲であり、元氣景物の如き前田中尉の行列は最期まで隊長  
は静かに止まらず、聞き入つてゐた。

斯くて激闘に明け、激闘に暮れ、十八日は反復の激戦にうちよく敵を抑へて、夕  
霞濃くはる頃、砲声も漸く少くなつた。其夜も偵察、列え子が出たが、東西南北三方  
の敵は候敵勢義器を設置し、足音をしおぼせて匍ひ出でかすかな物音にも、否。

焼け残る枯木にさよぐ微風の音にすう械銃、迫擊砲を集中するを容易に近矣  
水兵の情況であつた。

十九日が晴れで、やはがな日光が此す寧々果てに荒涼とした竹戦場に注いで  
居た。敵は早朝より雨の止と同時に火炎機関地及び山墓地隙地に於して猛烈な攻撃  
を加へて来た。連日の激闘に不眠不休、乾麺包を喰んで奮闘したのは、眼は落込み  
の極んで、列々たる鬪志を失へて敵は物濁の面相を呈して居る。殊に赤中隊及び  
一機は敵砲攻撃面に立つて、翌日連夜の死闘に死傷者漸く多く、且つ所有彈薬は  
缺乏を告げる情況にあつた。此の日三中隊長平良中尉は今度こそ是の隙地死守  
の旨であるとして、指揮班員と邊かに皇居を拝し、萬歳を奉唱して戦士歸へば、敵の  
この日砲撃は止まず、而も狗を掃き去るが如き猛烈させて、砲弾の飛来を戰車の側  
に立てて進んで来た。三中隊も其跡を承り、死力を盡して戦ひ續げたが、午  
前十時頃には敵は遂に以後高地吉に進出して来た。此す高地うち伊江島最後の陣地た

3伊江城山の複廊陣地近は僅か三百米にて、我が戦闘指揮所を指顧す向に望み他、  
諸隊は目下に見下す要地である。これを敵手に委ゆる事は既に我の優滅を意味する。  
敵遂に此高高地に現れる。報至局くや独速隊長諸江大尉は自ら部下を率ひて  
之を攻め下の平地に進出しだ。ニ中隊一部ナ前を掩護してその西方に繰りだ。敵12  
18元たが、三中隊一機の得失は因縁を敵に圍まれながら、高高地を攻めして奮戦し  
みた。相手の巨艦は、高高地より上と下、傍りに三、四十米に沿きな、敵も後方から砲撃  
はる。總ては、我が援軍を遮らんとして城山方面に砲弾を集中した。此の際に諸江大尉  
を先頭に兵はる高高地の北斜面に附着、戦車砲、高擡砲見付、擲弾筒、高高地の敵  
に投げ出だ。敵は此の我が決死の攻撃撃に心配、遂に高高地より後退した。その後  
を後へ今度は砲弾、砲が降り来た。不意中尉は此の砲弾の轟きに名譽の戦死  
を遂げた。諸江副官端方中尉は諸江大尉の安否を氣氛づかつて軍事高高地にて甚  
り、大尉共に指揮を取る。この時高地と女山の中間の道より進出して来た敵戦車の

船等左侧背に受け、第一弾は諸江大尉の下腹に命中した。鮮血に染り、大尉は馬鹿轡を緩めながら、副官と部下の歎ひにより遂に後退した。大隊長は永徳少尉(鹿児島縣)指揮の大隊予備隊及び生森林少尉(熊本縣)指揮の大隊本部員上士校高地。敵後増強を命じた。總退して未だ居た田村部隊・將兵も其の戦闘に加る。戦闘は其夜十時に到着し繼續せり。独速の力闘により奪回した高地帶は我が手に確保されたのである。

他方東海岸を迂回し、墓地原地の北方を通じて西進した敵戦車約十輛が城山にある一中隊正面に猛撃を浴せて来た。吉岡一中隊長(鹿児島縣)指揮の小隊を以て堅固な隕設陣地に據えて防戦した。

此日朝、城山戦闘指揮所附近は敵の砲彈の雨の中に煙立て居た。敵の發煙彈が飛込んじ城中は蒙るたる白煙が立ちこめ、煙硝の臭いが鼻を衝いた。曳尖彈が盛に城に這入る未だ、城入り口の岩石が崩れ落ちる。兵達は多少動搖した。敵が城

上に馬乗りすゝを恐れたのである。各自平指弾を握り、銃光の緒を緊めた。「早く  
立砲を脱去せぬと落車で大死するぞ。早く去よ」と叫ぶ者がある。その時井川部隊長  
は朝金の腰袋向こう居たが、箸を早める事もなく静かに食べ終へて後、例の太い声で立砲  
判した。「皆何を慌てゝる、既に生死を超越した者は何事が起らうと騒ぐ事はない  
ではないか。矢も龜も考へるところ、敵は未だ左脇近く来る筈はない、織方副官情況を  
見よ」。立砲判官はやがて午後当山の山の緑は高友軍が確保してゐる  
事を報告した。兵達は漸く平静に返り始めた。此時城山中から朝々たる福山市尉、歌  
聲が聞えて来た。「……戰火交小る幾星宿、七度輝く感狀、動の蔭は灰あり  
り、嗚呼今は七日、武士の笑つて散るるべ、……」兵達が何時となく心中に和して口ず  
さみ始めた。城外には依然として言語が絶する彈雨が我々の城に注いでゐたが、城の内は  
は最早何の動搖もなくて、此の部隊長と共に悠久の大戦に生きんと誓ふ兵達の聲が聞こえた。  
歌声が續いてゐた。

然しう駆きで最後と頼む電機が破壊され消えた。全員玉碎の最後の場合、軍司令部へ報告する電文も既に副官にうり用意されたのに、今は此の小島に詰ける悲壯な大戦闘の模様誰にも傳へる事が出来なくなつたのだ。勿論誰も功を求める気持はず毫も抱いてゐなかつた。然しご隊長としては亮爾として死んで行く部下の心境を思ひ遣つて、此の戦闘の経過と、此最期、有様を上官に遺稿と傳へたがたであつた。砲弾震るる壕の入口で光玉軍医に向ひ、最後の空襲後、若し出来れば本部半島へ渡り、聯隊長に戦闘終止を報告する所と詔して居た。

其夜現玉軍医は衛生兵を引率して、負傷した諸兵大尉を搬の、独速ニ中隊の衛生兵の治療の為め城山を下つた。左下脛右脛銃創で横臥してのた諸兵大尉は、車通う静かな調子で兎玉軍医に詔した「どうせ明日一日五ルはよい體である、痛み止めて下さへ。此壕才直ぐ西には敵が居るが、二中隊へ行く途中は注意する所だ」

夜の戦場は敵が間断なく打ち上ける照明彈によう書

をあきむく妙である。敵砲弾は間断的に落して、多く破片がヒュル／＼と氣味悪い音を立て落して来る。斯くて激戦、第四日の夜は更けて行く。

二十七日朝は東か晴れ、北は朝であった。静かに目を開いて耳を澄せば、小鳥の鳴りが聞れる。荒は戦争前の平和な樹蔭に戻心の小鳥の声と少しも違はず。一瞬、身が戦場の外にある様な錯覚に襲はれる。然しこ一度眼を開いて見元る光景は、何處か諱落が何處か煙が具合の事も出来ぬばかりに荒れ果て、煙硝の臭いは土に沈み込んで居た。

亦夜命令が發せられて、今日は西方に對しては一部、火力を残し、他は全力を以て、今後高麗山の線に向ふ事になった。壕内の速射砲も、溝池中尉督率の野砲一門も、今日は除ゆる引去され、南方、東方の敵に向ける。今は敵機は頭上を低回しても誰も咎めない。皆自説で總力を擧げて、その後、幕地陣地方面に強引に攻撃するが如く来た。敵

9. 午前既に、す後高地に戰車及び砲を並べ、我方に拝み點火を加へて来た。敵

の炮門から出る火がすぐ面前に見えた。

二中隊長大橋中尉(宮崎縣)は昨夜徹宵まで敵砲撃警戒を行つて店で朝涼療しある見島守連に、「愈、今日が最後ですね。よく今日お預かり申すが、静かに語りながら城を出で行ふ。見島小尉(鹿児島縣)もその末和は童顔を露石に緊張せながら「班長行かうぜ」と云ひ、銃手等は着後方面へ曳行だ。

今、戦線は敵味方入り乱れ、敵機は低空で轟たなゝ、唯、戦車砲を無茶苦茶に射つ。既に友軍の彈薬は各隊共に缺乏しきりた。手榴弾も多くは残三房だつた。二中隊指揮員負を率ゐて午後正面に進出して奮戦した。大崎中尉は正午頃敵弾を受け、斃死した。同級少佐門地を死守してゐた二中隊長・少尉、芦田准尉も砲弾を擲げて進むる最期を遂げた。永徳少尉、堂圓少尉、戦死の諸も傳へ未だ。墓地門地の北側を通つて城山へ墓をさむ戦車群

少佐は坐つてまことに請期を送り。此の間、島ヶ原の戦いが終り敵彈を受けて重傷した。午後三時敵は西方から攻撃をして来た。之れを機へて草収中尉（大分掛）指揮の二中隊の小隊は砲兵。独機の手は必死に防戦した。此時独遂小隊長山下少尉は銃眼から飛来した戦車砲弾を頭部に受け、即死した。同じく向山准尉も踏上於て敵弾の落る戦車。中佐吉見兩少尉の消息も連絡がなかつた。下士官も次々に散死して行つた。我軍血みどろの苦戦のうちに、日は漸く西に傾きかけた。敵戦車群の取巻く敵環は既に此時には城山を取巻き、直径約三百米の円周とな

タガ五時頃古手に板味の單刀を抜いて左手に斧銃を持て野口少尉（鹿児島縣）が十七名の兵隊を連れて二本松方面に現れた。「三中隊は全部でもう死んでます。玄蕃の部下にせがまれて到着以降で殺してしまった。敵を駆逐たうと思つて